
 

StD Müller erläutert die Sitzungsvorlage zum Haushalt 2019 – Teilhaushalt Schule, Jugend 

und Sport und beschreibt die wesentlichen Planabweichungen. 

 

BOAR Kramer ergänzt, dass in 2019 für die Schulstandorte Roffhausen und Heidmühle 

größere Unterhaltungs- und Dämmmaßnahmen zu je 165.000 Euro geplant seien. 

 

StD Müller bestätigt auf Nachfrage von RM Striegl, dass bei der Spielplatzgestaltung das 

verbleibende Budget von 40.000 Euro auf das neue Jahr übertragen werde und begründet 

die Reduzierung des geplanten Budgets in 2019/2020 von 140.000 Euro auf 100.000 Euro 

für die Spielplätze, ebenfalls auf Nachfrage von RM Striegl, mit Vorgaben der Kämmerei. 

 

RM Striegl bittet ferner um Veröffentlichung der geplanten Fertigstellung der Spielplätze in 

2018. 

 

Auf Nachfrage von RM Ottens erläutert StD Müller, dass die internationale Jugend-

begegnung im Teilhaushalt 10 (Partnerschaften) veranschlagt werde. (Anmerkung: Ein 

Antrag kann erst zum 01.10.2019 gestellt werden. Der Projektbeginn fällt dann in das Jahr 

2020.) 

 

Auf Nachfrage von RM Ottens erläutert Sozialpädagogin Gudehus die Planungen für den 

Aktivspielplatz Middelsfähr und berichtet über eine in Aussicht gestellte Spende des 

Fördervereins in Höhe von 2.000 Euro.  

 

Hinsichtlich der eingeplanten Activboards an zwei Grundschulen schließt sich eine 

eingehende Beratung wie folgt an: 

 

RM Kasig betont, man sollte alle Grundschulen mit Activboards ausstatten. Weiter trägt er 

vor, dass die SPD-FDP-Freie Bürger-Gruppe sich dafür ausspricht, den Landkreis Friesland 

mit einzubeziehen. Durch die Einbeziehung weiterer Mitgliedsgemeinden könne evtl. eine 

Kostenersparnis durch Ausschreibung seitens des Landkreises erreicht werden. 

 

RM Eggerichs fügt hinzu, dass in diesem Fall sichergestellt sei, dass alle Grundschulen mit 

Activboards ausgestattet würden und dies auch zeitnah geschähe. 

 

BM Böhling erklärt, dass die Umsetzung in 2019 zeitlich sehr knapp bemessen sei und 

schlägt diese für das Jahr 2020 vor. 

 

Hinsichtlich der Zielvereinbarung für die Förderung der Schwimm-Fachkunde bei 

Schortenser Kindern unter 10 Jahren regt stv. Vorsitzender Masemann die Kontaktaufnahme 

zur „Bildungsregion Friesland“ an. 

 

RM Just regt eine Überprüfung des Konzeptes für das Jugendzentrum an, da er den 

Zuschussbedarf von 500.000 Euro nach wie vor für zu hoch halte. 

 

 

RM Eggerichs stellt nunmehr folgende Anträge für die SPD-FDP-Freie Bürger-Gruppe: 

 

1. Die Activboards werden um ein Jahr zurückgestellt, Diese sollen dann für alle 

7 Grundschulen in 2020 angeschafft werden. 

 

2. Für den Bildungsstandort Glarum soll vierteljährlich eine Kostenüberprüfung stattfin- 



den und bei einer Kostenüberschreitung eine Darstellung durch die Verwaltung erfol-

gen. 

 

 

Da sich keine Einwände erheben, lässt der stv. Vorsitzende über die Beschlussempfehlung 

einschließlich der Anträge der vorgenannten SPD-FDP-Freie Bürger-Gruppe abstimmen. 

 

Es ergeht einstimmig folgender Beschlussvorschlag: 

 

1. Der Ergebnishaushalt Teilhaushalt 12 (Schule, Jugend & Sport) wird mit einem 

Zuschussbedarf von 8.936.728 Euro für den Haushalt 2019 dem 

Finanzausschuss empfohlen. 

 

2. Die Investitionsmaßnahmen 2019 und das Investitionsprogramm 2020 bis 2022 

des Teilhaushaltes 12 (Schule, Jugend & Sport) werden für den Haushalt 2019 

dem Finanzausschuss empfohlen. 

 

3. Als wesentliches Produkt nach § 4 Absatz 7 KomHKVO mit folgendem Ziel wird 

dem Finanzausschuss empfohlen: 

 

 

P1.4.2.4.200 Aqua-Fit Schortens 

 

Förderung der Schwimm-Fachkunde bei Schortenser Kindern unter 10 Jahren 

durch ein großes Angebot an Schwimmkursen 

 

4. Die Activboards werden um ein Jahr zurückgestellt, Diese sollen dann für alle 7 

Grundschulen in 2020 angeschafft werden. 

 

5. Für den Bildungsstandort Glarum soll vierteljährlich eine Kostenüberprüfung 

stattfinden und bei einer Kostenüberschreitung eine Darstellung durch die 

Verwaltung erfolgen. 

 


